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CAF, Siemens, Alstom e Hitachi: 
los titanes que se disputan los millonarios contratos 
de EFE para los trenes a Melipilla y Batuco

S
e espera que EFE revele las 
ofertas económicas para la 
adjudicación de un contrato 

clave para la operación de los futuros 
servicios Santiago-Melipilla y Quinta 
Normal-Batuco, que consideran la 
habilitación y mantenimiento del 
sistema de señalización. 

Se espera que la  Empresa de 
Ferrocarriles del Estado (EFE) revele 
las ofertas económicas para la 
adjudicación de un contrato clave para 
la operación de los futuros servicios 
Santiago-Melipilla y Quinta Normal-
Batuco, que considera la habilitación y 
manten imiento  de l  s is tema de 
señalización por un monto aproximado 
de US$175 millones, convirtiéndose en 
el más relevante del sector ferriovario 
de Latinoamérica -excluyendo las 
líneas de Metro-.

El contrato es relevante también 
porque los servicios a Melipilla y 
Ba tuco  serán  los  p r imeros  en 
Latinoamérica en contar con el sistema 
de control de Trenes ERTMS Nivel 2, 
es tándar  europeo que permi te 
monitoreo continuo y automático de los 
trenes, vibilizando su ubicación en 
t i e m p o  r e a l  y  m e j o r a n d o 
sus tanc ia lmente  la  segur idad , 
f recuencia,  in teroperabi l idad y 
eficiencia operativa.

Los interesados
El proceso de licitación, señalan desde 
EFE, ha sido altamente competitivo y 
técnico, con la participación de cuatro 
consorcios internaciones de primer 
nivel, representando a Francia, Japón, 
Alemania y España.

En el detalle, las compañías que 
superaron exitosamente la etapa 
técnica son la francesa Alstom -a cargo 
de la fabricación de los nuevos trenes 
para la Línea 7 del Metro de Santiago-, 
el conglomerado chileno japonés 
Hitachi-Sonda, además de la alemana 
Siemens Mobility y el grupo español 
CAF Signalling-Cobra.

De acuerdo a EFE, el contrato es 
relevante también porque los servicios 
a Melipilla y Batuco serán los primeros 
en Latinoamérica en contar con el 
sistema de control de Trenes ERTMS 
Nivel 2, estándar europeo que permite 
monitoreo continuo y automático de los 
trenes, vibilizando su ubicación en 
t i e m p o  r e a l  y  m e j o r a n d o 
sus tanc ia lmente  la  segur idad , 
f recuencia,  in teroperabi l idad y 
eficiencia operativa.

Se t ra ta de l  s is tema contro l  y 
protección de trenes más utilizado en 
Europa y permite detener al tren si el 

agente de conducción no respeta las 
señales de la línea o las velocidades 
máximas del tramo, evitando la 
posibilidad de un accidente por falla 
humana.

En un ETCS de nivel 2 la comunicación 
entre la vía y el tren se realiza de forma 
continua mediante una conexión de 
radio digital.

Entre los dos proyectos serán más de 
80 kilómetros de vías modernizadas. 
“Este contrato posicionará a Chile 
como el primer país en Latinoamérica 
en operar ERTMS Nivel 2 en servicios 
de pasajeros”, indica la empresa.

Eric Martin, presidente EFE Trenes de 
Chile, destaca que “este es un paso 
clave en el avance de los proyectos 
Melipilla y Batuco, que nos permitirán 
contar con sistemas tecnológicos de 
señalización ferroviaria del más alto 
estándar a nivel mundial”, y acotó que 
corresponden al sistema ERTMS Nivel 

2 del mismo tipo que se utilizan hoy en 
los principales servicios de Europa.

“El proceso de licitación ha sido 
al tamente compet i t ivo,  con las 
principales empresas del mundo 
presentando ofertas de un alto nivel 
técnico, lo que da cuenta del interés 
global que genera este proyecto y de la 
confianza en EFE”, apunta.

El detalle de los proyectos de EFE

Los proyectos ferroviarios Santiago-
Melipilla y Quinta Normal-Batuco ya 
cuentan con obras adjudicadas, 
plantean desde EFE, y la construcción 
iniciará durante el segundo semestre 
del 2025.

El proyecto de tren de pasajeros a 
Melipilla contempla una inversión 
estimada de US$1.877 millonespara la 
hab i l i tac ión  de  un  serv ic io  de 
transporte de pasajeros cómodo, 
seguro y confiable para 8 comunas de 
la Región Metropolitana: Estación 
Central, Cerril los, Maipú, Padre 
Hurtado, Peñaflor, Talagante, El Monte 
y Melipilla.

En tanto, el proyecto de tren de 
pasajeros Santiago–Batuco involucra 
el desembolso de alrededor de 
U S $ 9 5 0  m i l l o n e s  p a r a  l a 
implementación de un servicio de 
transporte de pasajeros cómodo, 
sustentable, seguro y confiable para 
c i n c o  c o m u n a s  d e  l a  R e g i ó n 
Metropolitana (Lampa, Quilicura, 
Renca, Quinta Normal y Santiago) que 
permitirá un ahorro de más de dos 
horas diarias de tiempo de viaje.
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Se trata del tercer proceso de 
postulación, dirigido a los hogares del 
40% más vulnerable en el Registro 
Social de Hogares (RSH), inscripción 
que se puede realizar en la página 
www.subsidioelectrico.cl, o en todos los 
canales de atención de ChileAtiende 
hasta el 15 de julio. 

El Delegado Presidencial Provincial de 
Melipilla, Bastián Alarcón, junto al Seremi de 
Energía, Jesús Agüero, invitaron a la 
comunidad a informarse y postular al Tercer 
Proceso de Postulación al Subsidio 
Eléctrico, beneficio que está dirigido a las 
familias más vulnerables del país, y que 
consiste en un descuento en las cuentas de 
luz.

La autoridad provincial, Bastián Alarcón, 
destacó la medida. “Este subsidio refleja el 
compromiso del Gobierno de nuestro 
Presidente Gabriel Boric con las familias que 
más lo necesitan. Estamos hablando de un 
beneficio concreto que permitirá a miles de 
hogares vulnerables acceder a un descuento 
en sus cuentas de la luz, en un contexto en 
que sabemos que el costo del servicio ha 
aumentado”. 

En esta línea, añadió que se trata de una 
política pública focalizada, “con criterios de 
equidad, que reconoce además la realidad 

de quienes cuidan, de los adultos mayores y 
de las personas electrodependientes. Por 
eso es fundamental que quienes cumplan 
con los requisitos 
s e  i n f o r m e n  y 
postulen antes del 
15 de julio, por ello, 
como Delegación 
P r o v i n c i a l 
s e g u i r e m o s 
difundiendo esta 
iniciativa para que 
llegue a todos los 
r i n c o n e s  d e  l a 
p r o v i n c i a ” , 
ag regando  que 
desde delegación 
se estará además 
e n t r e g a n d o 
o r i e n t a c i ó n 
r e s p e c t o  a l 
proceso en sus 
d e p e n d e n c i a s 
u b i c a d a s  e n 
Ortúzar 336.   

Por su parte, el 
Seremi de Energía, 
J e s ú s  A g ü e r o , 
expuso que “este subsidio es parte del 
compromiso que tenemos como Gobierno 
con las familias que más lo necesitan. El 

subsidio eléctrico busca aliviar el bolsillo de 
las familias más vulnerables del país, en un 
contexto de alza en las tarifas de la luz. Este 
beneficio permitirá a quienes más lo 
necesitan, acceder a un descuento directo a 
sus cuentas de electricidad. Este tercer 
proceso estará abierto hasta el 15 de julio, y 
los resultados se publicarán en septiembre. 
El descuento se aplicará en la boleta de 

s e p t i e m b r e , 
c u b r i e n d o  e l 
segundo semestre 
del 2025 en una 
sola cuota”. 

E l  s e r e m i  d e 
energía precisó 
que “la postulación 
será automática 
para quienes ya 
r e c i b i e r o n  e l 
subsidio y sigan 
cumpl iendo  los 
r e q u i s i t o s , 
mientras que para 
n u e v o s 
p o s t u l a n t e s ,  o 
q u i e n e s  h a y a n 
c a m b i a d o 
d o m i c i l i o ,  e s 
f u n d a m e n t a l 
actualizar los datos 
e n 
www.subsidioelect
r ico.cl  o en las 

plataformas de ChileAtiende a lo largo del 
país”, exponiendo que se dará prioridad a 
hogares con personas electro dependientes, 

sin importar nivel socioeconómico, y también 
podrán postular quienes arriendan o viven de 
allegados. 
Cabe recordar que este beneficio está 
dirigido a los hogares que se encuentren 
dentro del 40% de mayor vulnerabilidad 
según el Registro Social de Hogares (RSH), 
y que estén al día en el pago de su cuenta de 
electricidad o cuenten con un convenio 
vigente. En este sentido, se dará prioridad a 
hogares con personas cuidadoras, personas 
c o n  d i s c a p a c i d a d ,  n i ñ o s ,  n i ñ a s  y 
adolescentes, y personas adultas mayores.
El subsidio contempla un pago único en la 
boleta correspondiente a la facturación de 
septiembre: $37.838 para hogares de 1 
integrante, $49.190 para hogares de 2 a 3 
integrantes, y $68.109 para hogares de 4 o 
más personas. Si existe un saldo remanente, 
este se aplicará como descuento en la boleta 
del mes siguiente.
Actualmente, este beneficio ya alcanza a 
más de 1,8 millones de hogares en el país, 
de los cuales el 68% son liderados por 
mujeres y el 52% incluye al menos una 
persona adulta mayor.
Para solicitar este beneficio, las personas 
d e b e r á n  i n g r e s a r  s u s  d a t o s  e n 
www.subsidioelectrico.cl o en la recién 
l a n z a d a  p l a t a f o r m a 
https://www.ventanillaunicasocial.gob.cl/ 
con su ClaveÚnica. En el caso de las 
personas que no cuentan con su clave 
ClaveÚnica, podrán realizar su postulación 
en sucursales y plataformas de ChileAtiende 
de todo el país. En la Provincia de Melipilla, 
sucursal ChileAtiende ubicada en calle 
Serrano 541, a pasos de Plaza de Armas. 

Hasta el 15 de julio hay plazo para postular 
al nuevo llamado de Subsidio Eléctrico 

Concejal Martín Salazar alzó la voz y dejó claro que fueron elegidos para trabajar en pro de la gente

Rodoviario de Melipilla “años sin recibir inversión”
Es incomodo cuando sólo intentan desacreditar al 
otro sin ofrecer alternativas reales. Aquí no se trata 
de que ganen o pierdan concejales, funcionarios o 

administraciones. Se trata de pensar en las 
personas que todos los días viajan a Santiago a 
cumplir sus sueños, en quienes vienen desde 
sectores rurales o comunas vecinas buscando 

mejores oportunidades

El concejal de Melipilla Martín Salazar, ofreció unas 
importantes declaraciones luego de una destacada 
intervención en el concejo realizado en la tarde del martes 
01 de julio, donde dejó claro que, en la comuna, toda la 
vida han sido testigo del progreso independientemente de 
que en ocasiones sea más lento y en otras oportunidades 
con más impulso. 

“Siempre hemos avanzado”, enfatizó muy seguro de sus 
palabras el concejal Martín Salazar quien no perdió la 
oportunidad para referirse al tema del transporte e indicó, 
que es un sector que también forma para de la historia. 
“No hay duda de que su desarrollo ha marcado nuestro 
crecimiento”.

“Creo firmemente que nadie en esta comuna desea que a 
sus vecinos les vaya mal. Todos queremos bienestar para 
quienes nos rodean, porque si uno se queda atrás, no 
avanzamos como comunidad; sin embargo, para que 
podamos seguir avanzando es indispensable respetar las 
normas”.

¿Tiene una deuda pendiente el rodoviario de 
Melipilla?

El concejal Martín Salazar, siguiendo el hilo de su 
intervención sobre el transporte de la comuna, enfatizó 
que el rodoviario de la ciudad representa una deuda 
pendiente.

En su opinión, es un espacio deteriorado, además de 
olvidado por quienes lo administran; “no hay duda de que 
tiene años sin recibir la inversión que merece”. 

A pesar de ser uno de los concejales más jóvenes, 
Salazar se maneja en la historia y recordó, que dicha 
situación comenzó en 1994, cuando fue entregado en 
arriendo a privados bajo la administración del entonces 
alcalde, Jorge Armijo Ugalde; no obstante, resaltó que 
actualmente, están en una nueva etapa, con una nueva 
alcaldesa y un nuevo Concejo Municipal y “juntos, 
tenemos una oportunidad real de hacernos cargo de los 
problemas”. 

“Más que criticar debemos construir”
Para este concejal, es necesario preocuparse, pero 
también ocuparse, considera ilógico limitarse sólo en 
críticas porque de esa manera, “es imposible construir”.

 “La clave está en ofrecer soluciones concretas a quienes 
más lo necesitan, siempre dentro del marco de nuestras 
competencias. Ya es hora de dejar atrás el empate político 
egoísta; fuimos elegidos para proponer y trabajar por la 
gente por lo mismo, me incomoda e incluso me irrita ver 
cómo se intenta sacar provecho político de cada 
situación, solo para desacreditar al otro sin ofrecer 
alternativas reales”.

“Aquí no se trata de que ganen o pierdan concejales, 
funcionarios o administraciones. Se trata de pensar en las 
personas que todos los días viajan a Santiago a cumplir 
sus sueños, en quienes vienen desde sectores rurales o 
comunas vecinas buscando mejores oportunidades”.

“Las acciones comienzan con el ejemplo”

Por otra parte, el concejal Martín Salazar, añadió que la 
c o m u n a  n e c e s i t a  p e r s o n a s  y  a u t o r i d a d e s 
comprometidas, dispuestas a colaborar, a construir y a 
proponer para de esa manera, “poder seguir escribiendo 
una historia de la que todos nos sintamos orgullosos”.

“Debemos reconocer que el camino no será fácil. No se 
trata solo de decisiones administrativas, sino de un 
cambio de mentalidad, de un trabajo conjunto entre todos 
los melipillanos: autoridades, vecinos, empresarios y 
jóvenes. Todos debemos estar dispuestos a poner de 
nuestra parte, a pensar en grande, pero también a actuar 
con responsabilidad”.

Salazar en sus palabras dejó saber que se esfuerza por 

estar presente en cada actividad que lo inviten, “porque sé 
que la mejor manera de servir es estar cerca de la gente, 
conocer sus inquietudes y trabajar en conjunto. Mi 
compromiso con Melipilla no es solo de palabra, sino de 
acción constante”.

Es así, como no dudó en llamar a la unidad, dejar de un 
lado las diferencias, de anteponer el bienestar colectivo al 
interés personal porque “la gente necesita acciones, no 
discursos vacíos y las acciones, como siempre, 
comienzan con el ejemplo”.
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